

Министерство образования и науки Российской Федерации

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение
высшего профессионального образования
«Саратовская государственная юридическая академия»

А.Н. Романько

**Бюджетный процесс
в субъектах Российской Федерации:
проблемы правового регулирования**

Под редакцией доктора юридических наук, профессора,
заслуженного работника высшей школы РФ
Н.И. Химичевой

Саратов

2013

УДК 347.73:342.553](470)
ББК 67.402(2Рос)
Р69

Р е ц е н з е н т ы:

доктор юридических наук, профессор,
заведующий кафедрой финансового и административного права,
декан юридического факультета Ростовского государственного
экономического университета *И.В. Рукавишников*;
доктор юридических наук, профессор Финансового университета
при Правительстве РФ *Э.Д. Соколова*

*Печатается по решению
комиссии по науке и издательству ученого совета
ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия»*

Романько, А.Н.

Р69 Бюджетный процесс в субъектах Российской Федерации: проблемы правового регулирования / А.Н. Романько; под ред. Н.И. Химичевой ; ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия». – Саратов : Изд-во ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия», 2013. – 216 с.

ISBN 978-5-7924-1062-6

В монографии рассматриваются актуальные проблемы правового регулирования бюджетного процесса в субъектах Российской Федерации, а также участники бюджетного процесса и бюджетно-процессуальные правоотношения и вопросы правового регулирования стадий бюджетного процесса.

Для преподавателей, студентов, аспирантов юридических вузов и факультетов, практических работников государственных органов власти и местного самоуправления.

**УДК 347.73:342.553](470)
ББК 67.402(2Рос)**

ISBN 978-5-7924-1062-6

© ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия», 2013

© Романько А.Н., 2013

Ministry of Education and Science of the Russian Federation

Federal State Budget Educational Institution
of Higher Professional Education
“Saratov State Law Academy”

A.N. Romanko

**The budget process in the regions
of Russian Federation:
problems of legal regulation**

Under the editorship of Science (Law),
Professor? Honored Scholar of the RF
N.I. Khimicheva

Saratov
2013

УДК 347.73:342.553](470)
ББК 67.402(2Рос)
P69

R e v i e w e r s

Doctor of Law, Professor, Head of Department
of Finan-cial and Administrative Law, Dean of the Faculty of Law
of the Rostov State Economic University

I.V. Rukavishnikova;

Doctor of Law, Professor of Finance University
under the Government of the Russian Federation

E.D. Sokolova

*Published according to the decision of the commission
on science and editorial-publishing academic council
FSBEI of HPE "Saratov State Law Academy"*

Romanko A.N.

P69 The budget process in the regions of Russian Federation: problems of legal regulation / A.N.Romanko; under the ed. N.I. Khimicheva ; FSBEI of HPE "Saratov State Law Academy". – Saratov: FSBEI of HPE "Saratov State Law Academy" Publishers, 2012. – 216 p.

ISBN 978-5-7924-1062-6

The book deals with topical problems of legal regulation of the budget process in the regions Russian Federation, the attention paid to the issue of the budget process and the budget and procedural legal relationships, as well as questions of legal regulation stages of the budget process.

The book is intended for teachers, students, graduates of law schools and faculties, practitioners of state bodies and local authorities.

УДК 347.73:342.553](470)
ББК 67.402(2Рос)

ISBN 978-5-7924-1062-6 © FSBEI of HPE "Saratov State Law Academy", 2012
© Romanko A.N., 2013

ОГЛАВЛЕНИЕ

ВВЕДЕНИЕ	7
Глава 1. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА БЮДЖЕТНОГО ПРОЦЕССА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	10
1.1. Историко-правовые аспекты становления бюджета и развития бюджетного процесса в Российском государстве	10
1.2. Понятие и содержание бюджетного процесса в субъектах Российской Федерации на современном этапе	29
1.3. Участники бюджетного процесса и бюджетно-процессуальные правоотношения в субъектах Российской Федерации	59
Глава 2. ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ СТАДИЙ БЮДЖЕТНОГО ПРОЦЕССА В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	96
2.1. Правовое регулирование составления проекта бюджета в субъектах Российской Федерации	96
2.2. Правовое регулирование рассмотрения и утверждения проекта бюджета в субъектах Российской Федерации	129
2.3. Правовое регулирование исполнения бюджета и осуществления бюджетного учета субъекта Российской Федерации	144
2.4. Правовое регулирование составления, внешней проверки, рассмотрения и утверждения бюджетной отчетности в субъектах Российской Федерации	157
2.5. Правовое регулирование бюджетного контроля на стадиях бюджетного процесса в субъектах Российской Федерации	169
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	181
БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЙ СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ИСТОЧНИКОВ	188

Table of Contents

INTRODUCTION	7
Chapter 1. GENERAL CHARACTERISTICS	
BUDGET PROCESS	
IN THE RUSSIAN FEDERATION	10
1.1. Historical and legal aspects of the formation of the budget and the develop-ment of the budget process in the Russian state	10
1.2. The concept and content of the budget process in the Russian Federation at the present stage	29
1.3. Participants in the budget process budgetary and procedural legal in the sub-jects of the Russian Federation	59
Chapter 2. LEGAL REGULATION OF STAGES BUDGET	
PROCESS In the Russian Federation	96
2.1. Legal regulation of the draft budget in the subjects of the Russian Federation	96
2.2. Legal regulation review and approval of the draft budget subject of the Russian Federation	129
2.3. Legal regulation of budget and implementation of budgetary accounting in the subjects of the Russian Federation	144
2.4. Legal regulation drafting, external verification, review and approval of budget reporting in the subjects of the Russian Federation	157
2.5. Legal regulation of budgetary control on the stages of the budget process in the subjects of the Russian Federation	169
CONCLUSION	181
REFERENCE	188

НАУЧНОЕ ИЗДАНИЕ

Романько Анна Николаевна

**Бюджетный процесс
в субъектах Российской Федерации:
проблемы правового регулирования**

Редактор, корректор *Л.А. Соколова*
Компьютерная верстка – *М.А. Шульпин*

Тем. план 2013 г., № 120

Подписано в печать 20.06.2013 г. Формат 60x84¹/₁₆.
Бумага офсетная. Гарнитура «Таймс». Печать офсетная.
Усл. печ. л. 12,55 . Уч.-изд. л. 9,9. Тираж 500 экз. Заказ

Издательство

ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия».
410028, г. Саратов, ул. Чернышевского, 135.

Отпечатано в типографии издательства
ФГБОУ ВПО «Саратовская государственная юридическая академия».
410056, г. Саратов, ул. Вольская, 1.